

Síntesis de medios

03 de marzo de 2025

Primeras Planas

Y aranceles van
Jueces liberan a 72 líderes del crimen organizado
Galleros, policías y miembros del PJ quieren su partido
La guerra de aranceles trastornará economías locales en México y EU
Aranceles entran en vigor mañana; Trump aún evalúa porcentaje
Ven en EU "trabajo razonable" de socios, pero aranceles van; Trump aún definirá
Destinan 144 mil MDP para tren México-Querétaro
Mafia internacional
¡Carrusel felino!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

El jueves rojo fue un día atípico, dice la fiscalía; van siete detenidos: SSC

Como un "día atípico" definió la fiscalía capitalina la jornada del jueves pasado, tras confirmar que cinco de las ocho personas que perdieron la vida fueron víctimas de ataques directos, mientras los tres restantes se debieron a riñas entre particulares. Sobre el tema, el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que han sido detenidas siete personas vinculadas a seis de los 11 casos. [La Jornada](#) sin mención: [Reforma](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [24 Horas](#)

Mujeres ganan terreno en el Unipol

Las mujeres ganan terreno en la Universidad de la Policía de la CDMX: actualmente, 40% de los cadetes en formación son mujeres y cada vez más de ellas escalan a puestos de mando que antes eran ocupados únicamente por hombres. La **comisaria Tisbe Trejo García, coordinadora general de la Unipol**, sostuvo: 'La mujer tiene las mismas capacidades humanas, intelectuales y físicas para ser policía. Aquí rompemos el paradigma de que la fuerza o la inteligencia emocional son barreras para ellas'. [Excélsior](#)

¡Cuidado! Así funcionan las nuevas multas con radares de velocidad en la CDMX

Un novedoso sistema de radares móviles para medir la velocidad de vehículos y motocicletas en diferentes vialidades de la CDMX fue puesto en marcha por la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a través de la Subsecretaría de Control de Tránsito. A diferencia de las fotocívicas, que son radares fijos en puntos exactos que la ciudadanía ya tiene ubicados, los radares móviles se colocarán "conforme a la estadística que arroje la alta incidencia por hechos de tránsito", informó la Directora General de Aplicación de Normatividad de Tránsito, Beatriz Valdez Vázquez. [+Chilango](#)

Cae el Rey de las autopartes

Resultado de trabajos de investigación por el robo de vehículos de alta gama, oficiales de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, con apoyo de personal de la FGJ, Sedena, Semar y GN, ejecutaron una orden de cateo en un inmueble ubicado en avenida Gran Canal del Desagüe, en la colonia San Felipe de Jesús, alcaldía Gustavo A. Madero, donde detuvieron a tres personas y aseguraron más de 85 toneladas de autopartes y tres motores con reporte de robo. [Basta](#)



Salvan a taxista e morir en un barranco

Policías de la SSC salvaron de morir a un taxista, quien se quedó sin frenos y su auto se fue a un barranco sobre la carretera a Santa Cecilia, colonia Joya de Vargas, en la alcaldía Xochimilco. Al final, los uniformados realizaron el rescate de la persona y su vehículo. [Basta](#)

Caen 15 con droga y por reventa de boletos en el Estadio CU

Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a tres hombres en posesión de varias dosis de aparente droga y a 15 personas por la reventa de boletos, derivado del dispositivo de seguridad y vigilancia "Estadio Seguro" durante el encuentro de fútbol entre los equipos Pumas-Guadalajara, realizado en el Estadio Olímpico Universitario, en la alcaldía Coyoacán. [La Prensa](#)

Charro traía pistola real

Un hombre que, vestido de charro, participaba en festividades de la colonia Santa Martha Acatitla, en Iztapalapa, fue detenido luego de que elementos de la **Policía Auxiliar** notaron que el arma que llevaba era real. El hombre no demostró su legal portación y fue detenido; también cargaba 6 cartuchos útiles y la fornitura. [El Gráfico](#)

Atoran a asesino de una pareja

Un hombre fue arrestado en la alcaldía Milpa Alta, tras escapar después de haber asesinado a dos trabajadores del sector salud, en la alcaldía Cuauhtémoc; fue atrapado en la misma camioneta en la que se dio a la fuga. Los hechos sucedieron en la avenida Insurgentes Norte casi esquina con Ricardo Flores Magón, en la unidad habitacional Nonoalco Tlatelolco, a un costado de la Torre Insignia, donde trabajaba, sin embargo, elementos de la **SSC** lograron la detención de uno de los implicados. [Basta](#)

Celebran cancelación del campamento cannábico

El campamento cannábico en la Estela de Luz dejó de ser un punto tolerado para el consumo de marihuana tras la detención de siete narcomenudistas. **Policías capitalinos** resguardaron el lugar y advirtieron que la quema de marihuana está prohibida. [Basta](#)

"Esta carrera es para todos, las viejitas todavía podemos"

Después de que Alejandro Pacheco cruzara la meta y ganara la carrera Utopías 8K 2025 en la categoría de débiles visuales, llegó caminando Esther, quien a sus 63 años sigue siendo runner. Una corredora que buscaba llegar a la zona de reposo, a unos 20 metros de la meta, se desvaneció en medio de los otros participantes que se encontraban tomándose fotos en este lugar. Tras poco más de dos minutos de pedir la presencia de paramédicos, **elementos del ERUM** y de la Cruz Roja Mexicana intervinieron para atender a la mujer, quien poco a poco recuperó la conciencia. [El Universal](#)

Edomex enfrenta déficit de policías

El Estado de México tiene aproximadamente 40 mil policías, por lo que enfrenta un déficit importante, señaló el secretario de Seguridad estatal, Cristóbal Castañeda, al comparar con las cifras de **elementos que hay en la CDMX**. De esta forma, faltarían más de 100 mil en elementos. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)



Galleros, policías y miembros del PJ quieren su partido

El INE les dio luz verde a 72 organizaciones para seguir con el proceso para convertirse en institutos políticos, por lo que ya realizan asambleas; cinco se quedaron en el camino. Criadores y organizadores de peleas de gallos, integrantes del Sindicato de Policías y los herederos de la Marea Rosa están entre las organizaciones que notificaron al INE su intención de iniciar el procedimiento para convertirse en partidos políticos. [Excélsior](#)

Murieron encerrados en anexo de Tlalpan

Las cinco personas muertas en el incendio del centro de rehabilitación de adicciones Hombres Preparados y Mujeres Preparadas A.C. no pudieron escapar de las llamas porque estaban encerrados, dio a conocer la fiscal, Bertha Alcalde. También indaga si probablemente los 27 migrantes rescatados de un hotel del Centro Histórico eran víctimas de una red internacional de trata de personas. El 23 de febrero, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** dio a conocer que 25 ciudadanos indios, un nepalí y un salvadoreño fueron rescatados de un hotel ubicado en la avenida Pino Suárez. [Excélsior](#)

Suspenden 37 chelerías en seis alcaldías

La Secretaría de Gobierno informó que, del 27 de febrero al 1 de marzo, suspendió 37 chelerías en diversas colonias de las alcaldías Álvaro Obregón, Coyoacán, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, como parte del operativo "La Noche es de Todos", en donde participaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y el Invea. Como parte de las diligencias clausuraron dos establecimientos y verificaron tres más, también se detuvo a una persona por quebrantar los sellos de clausura de su local. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [La Razón](#)

Refuerzan vigilancia en Álvaro Obregón con operativo conjunto

Para fortalecer la seguridad en Álvaro Obregón, la alcaldía implementó un operativo conjunto con la participación del Ejército Mexicano, la Guardia Nacional y la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. De acuerdo con el reporte oficial, la operación concluyó con saldo blanco. [La Crónica de Hoy](#)

Va otro paro en mercados

Locatarios de mercados en la CDMX alistan una nueva protesta para mañana, mientras que autoridades apuran acuerdos con algunos vendedores para evitar que cierren los centros de comercio popular. Por su parte, Janecarlo Lozano, alcalde de GAM, aseguró que además de la promesa de rehabilitar los espacios de comercio y ayudar a los vendedores en procesos administrativos para regularizarse antes de digitalizar, se les afirmó que tendrán mayor videovigilancia y conexión al C5. [Reforma](#)

Columna Altavoz: Acción vs impunidad / Salvador Guerrero Chiprés

La CDMX exhibe capacidad para combatir la impunidad. De acuerdo con los datos de la FGJ, entre enero y marzo se iniciaron 117 investigaciones por este delito y 127 personas fueron llevadas a juicio. La estrategia parte de un liderazgo consistente desde la reunión del gabinete de seguridad encabezado por la jefa de Gobierno, Clara Brugada. Ahí se definen las acciones frente a los delitos de alto impacto, basadas en la coordinación entre la FGJ y la SSC, encabezada por **Pablo Vázquez**. [Basta](#)

Columna ¿Será?: Violencia en la capital

Los 14 asesinatos del jueves pasado prendieron las alertas no solo de la autoridad, sino también de la ciudadanía, aunque muchos tomaron como mensaje positivo que la policía capitalina, encabezada por **Pablo Vázquez**, haya detenido a 7 personas vinculada a 6 de los casos. [24 Horas](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México

Acuerdo 04/2025 por el que se establecen las características de las credenciales de identificación del personal de estructura, administrativo y policial, de la Secretaría, así como los Lineamientos para su portación y uso.

[Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México

Aviso por el que se da a conocer el Manual específico de operación del Comité Técnico de la Institución Abierta “Casa de medio camino”, con número de registro MEO-ESPECIAL-SSC-24-5478ECF3

[Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México

Aviso por el que se da a conocer el Manual específico de operación del Comité Técnico del Reclusorio Preventivo Varonil Norte de la Secretaría, con número de registro MEO-ESPECIAL-SSC-24-51D989F3

[Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Pelean a muerte en el Barrio Bravo

Un saldo de dos muertos dejó un enfrentamiento armado que se registró entre un exreo y otro sujeto en calle Manuel Doblado, de la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Morelos, quienes resguardaron la zona. [Basta](#) / [Reforma](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Aplasta pipa a motociclista

Un motociclista perdió la vida en avenida Central, entre los límites de la Gustavo A. Madero y Nezahualcóyotl, cuando fue arrollado por una pipa que se pasó la luz roja a exceso de velocidad. Al sitio arribaron elementos policiacos y paramédicos del **ERUM**, quienes certificaron el deceso; no se reportaron detenidos. [Basta](#)

Hallan cadáver putrefacto de una adulta mayor

Hallan sin vida y en estado de descomposición a una adulta mayor en su domicilio ubicado en calle Sur 85, de la colonia Emperador Cacama, alcaldía Iztapalapa. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos, quienes certificaron el deceso por aparente infarto. [La Prensa](#)

Policía Militar

Policía militar fue víctima de los falsos vendedores de automóviles, quienes le robaron 100 mil pesos y todavía lo plomearon en calles de la colonia Residencial Zacatenco, en la GAM. Pese a que las autoridades rastrearon la ruta de escape de los motociclistas, no fueron detenidos. [El Gráfico](#)

Balean a vecino que colgó mantas vs criminales

Tres personas, una de ellas menor de edad, fueron baleadas cuando se encontraban afuera de una tienda en la colonia Santa Ana Poniente, en la alcaldía Tláhuac, unos motociclistas se acercaron al sitio y uno de ellos disparó, posteriormente emprendieron la huida. De acuerdo con datos otorgados a la **policía del Sector Zapotitla**, el ataque se debió a que junto con otros vecinos colocaron lonas en las que se advierte que se lincharía a las personas que fueran sorprendidas robando o extorsionando. [El Gráfico](#)



Fallece hombre en situación vulnerable

Un hombre en situación vulnerable fue hallado sin vida a la entrada de la estación Juanacatlán de la Línea 1 del Metro, **policías** se percataron que no respondía, acudieron paramédicos y confirmaron que había fallecido; el cuerpo fue llevado como no identificado al anfiteatro ministerial. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Justicia

Bullying orilló a Fátima a arrojarse: FGJ indaga el acoso

Sobre el incidente de Fátima, la titular de la FGJ, Bertha Alcalde, dio a conocer que la víctima de bullying no habría sido arrojada por alguien de un segundo piso, pues se encontraba sola; continuarán indagatorias hasta agotar todas las líneas de investigación. [24 Horas](#)

Lidera una colonia de Iztapalapa casos de la Alerta Amber

De acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas, la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, en la alcaldía Iztapalapa, es la que más desapariciones de habitantes registra entre 2023 y 2024. Por ello, colectivos y familiares de desaparecidos exigen mayor y mejor coordinación entre la FGJCDMX y la Comisión de Búsqueda de Personas capitalinas, además de que se dé un uso eficiente de las cámaras de seguridad y tecnología de rastreo, así como reforzar las acciones de patrullajes en zonas con mayor incidencia delictiva y que haya rendición de cuentas sobre los casos no resueltos. [Diario de México](#)

Imagen Destacada

